



INFORMACIÓN ALDF

Para su consulta vía Internet ingresa a la página

www.aldf.gob.mx

Atendible la propuesta de presupuesto austero para grupos parlamentarios de la ALDF: Ariadna Montiel

POR FERNANDO RÍOS

La presidenta de la Comisión de Gobierno en la Asamblea Legislativa, Ariadna Montiel, consideró que la propuesta de un presupuesto austero para los grupos parlamentarios que integrarán la VII Legislatura en la ALDF, es atendible.

Explicó que los próximos diputados locales se darán su propio Gobierno y forma de organización, aunque existen temas que deben salvaguardar como la relación laboral y algunas cuestiones administrativas, consideró.

Los legisladores electos de Morena que integrarán la VII Legislatura, han propuesto bajar hasta un 50 por ciento el presupuesto a este órgano legislativo, lo cual es atendible, de acuerdo a Montiel Reyes.

Sin embargo, la perredista explicó que la propuesta de Morena debe pasar primero por modificar la ley que contempla los derechos y obligaciones de los diputados, aunque al presupuesto de la ALDF puede bajar desde un peso hasta lo que se considere.

Consideró que el proceso de austeridad planteado por las fracciones parlamentarias de la VII Legislatura es atendible, además de que ellos se darán su propio Gobierno y forma de administración, donde todo es posible, siempre y cuando ellos lo decidan.

La VI Legislatura, cumplió con lo que establece la Ley Orgánica y el Reglamento Interior, por lo que ésta Legislatura cierra bien.

En corto

**ARMA PAN AGENDA
PARA ALDF**

Los diputados electos del PAN de la Séptima Legislatura se reunirán a partir del próximo lunes 31 de agosto y hasta el miércoles 2 de septiembre para llevar a cabo su reunión ple-

naría y definir los temas prioritarios de su agenda legislativa. Para ello, se desplazarán a Jiutepec, Morelos, en donde llevarán a cabo los trabajos.
Lorena Morales

Fecha 29-AGO-2015

Página

3

Sección

Ciudad

VI LEGISLATURA

En corto

**ELEGIRÁ PRD LÍDER
EN ALDF**

Los diputados locales electos del PRD elegirán hoy, en Cocoyoc, Morelos, a su coordinador y vicecoordinador parlamentarios de la Séptima Legislatura en la ALDF, informó el líder del

partido en el DF, Raúl Flores. Entre los nombres que se han barajado están el propio Flores, Léonel Luna y Víctor Romo. Lorena Morales

■ Los aspirantes confían en acordar el registro de una planilla única

Perredistas Flores y Romo, por la coordinación de la bancada

■ Falta procesar posibles acuerdos con Morena, advierte Vargas Anaya

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

Los diputados electos del PRD a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal Raúl Flores García y Víctor Hugo Romo Guerra confirmaron su intención de contender por la coordinación del grupo parlamentario durante la reunión plenaria a la que convocó el comité estatal del partido para hoy sábado y en la que se prevé que también lo haga el ex delegado de Álvaro Obregón Leonel Luna Estrada.

En la convocatoria, aprobada por mayoría, se plantea el registro de fórmulas de coordinador y vicecoordinador al comienzo de la plenaria, que se realizará en un centro vacacional de Yautepec, Morelos; el proceso estará a cargo de la Comisión Electoral del CEN y considera la participación de legisladores electos de otro partido que "manifiesten por escrito su intención de adherirse al grupo parlamentario".

Tanto Flores, presidente del

PRD-DF, como Romo, ex delegado de Miguel Hidalgo, confiaron en que se llegará a un acuerdo que permita el registro de una planilla única.

En la reunión de la directiva perredista, el secretario general del partido, Enrique Vargas Anaya, de IDN, votó en contra al considerar "precipitada" la forma en que se convocó al comité y que faltó procesar temas para la plenaria, como una propuesta que defina la posibilidad de establecer acuerdos con Morena.

"Llegamos a la asamblea pensando en construir acuerdos con el PAN y el PRI, sería desastroso para el partido", apuntó. Dijo que la corriente a la que pertenece no tiene definida una posición sobre quienes buscan coordinar al grupo parlamentario.

Romo se asumió como parte de los nuevos rostros que el partido requiere, abierto a los acuerdos y al diálogo; planteó como temas centrales la agenda de derechos y libertades, movilidad,

procuración de justicia y prevención del delito, así como la calidad de los servicios.

Flores ofreció por su parte tender puentes en la bancada y con los demás partidos para la gobernabilidad de la ciudad y como una prioridad al arrancar los trabajos legislativos. Ante una posible reducción del presupuesto, planteó asegurar una eficiente gestión de los recursos y no descuidar el gasto social y de servicios. Otro será buscar un desarrollo ordenado de la ciudad, donde el uso de suelo no siga siendo tema de discordia entre los ciudadanos; acotar los intereses inmobiliarios que anteponen la vivienda de lujo al mercado social y cerrar "brechas de incompreensión que se dan entre vecinos y autoridades".

Declina Romo

Luna será el líder del PRD en la Asamblea

Pedro Domínguez/México

El coordinador del grupo parlamentario del PRD en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal será el ex jefe delegacional de Álvaro Obregón Leonel Luna.

Tras varias horas de negociación, los aspirantes Víctor Romo y Raúl Flores decidieron declinar

a favor Luna, quien contaba con el mayor número de diputados electos que lo apoyaban.

En su cuenta de Twitter, Romo aceptó que había decidido dar su apoyo a Luna.

"Les comparto, decidí declinar mi intención de ser coordinador del grupo parlamentario del PRD en ALDF para apoyar al camarada @Leonel_Luna", tuiteó.

Mientras que Raúl Flores publicó que es un gusto "apoyar a mi compañero @Leonel_Luna en la tarea de coordinar al grupo parlamentario del @PRD_DF en la @AsambleaDF".

Aun con este pronunciamiento, mañana los perredistas en su reunión plenaria, que se llevará a cabo en Cocoyoc, Morelos, formalizarán la decisión.

"Se va a votar la fórmula que se presente, puede ser una o varias; de

esa fórmula saldrá el coordinador y el vicecoordinador", explicó.

Remarcó que finalmente será la decisión de la mayoría la que decida al próximo líder, que tiene que ser capaz de entender y enfrentar la nueva conformación política de la capital que los enfrentará con Morena.

"Como perredistas no creo que sea ningún problema, pero también se necesita generar acuerdos, se necesitan voluntades en la asamblea; las responsabilidades son muchas y en ese sentido no dejar que la Asamblea desmerezca, los ciudadanos están esperando mucho", comentó.

Aceptó que es necesario vencer el desencanto que tiene la ciudadanía de los políticos, por lo que en la ALDF harán la diferencia. M

TRIBUNAL ELECTORAL**Sancionan a PRD y MC****POR KENYA RAMÍREZ**
kenya.ramirez@gimm.com.mx

El Tribunal Electoral (TEDF) multó al PRD con 14 mil 20 pesos, por colocar propaganda electoral de manera

irregular y al exterior de inmuebles de carácter público.

Al partido Movimiento Ciudadano lo sancionó con tres mil 505 pesos, mientras que sus candidatos Esthela Damián, aspirante a delegada en Venustiano Carranza,

y Alfonso Gordillo y Denise Nava, a diputados locales, deberán pagar 701 pesos por instalar ilegalmente su propaganda.

Los magistrados resolvieron el juicio en contra de Sergio Flores, candidato de PRI y PVEM a delegado en Xochimilco, por la colocación de propaganda electoral en una barda de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y sólo ten-

drá que pagar 701 pesos.

Sobre la sentencia dictada por la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), se volvió a revisar el caso en contra del PRD por la pinta de bardas sin autorización. Se encontró que no se presentaron los permisos, por lo que dará vista al INE. También se determinó desechar la queja en contra de la delegada electa en Iztapalapa, Dione Anguiano.

“María Rojo no dirigirá ningún plantel”

- Barrales aclara que se encargará de Educación Complementaria
- El área estará enfocada al desarrollo del arte y la cultura

PHENÉLOPE ALDAZ

—phenelope.aldaz@eluniversal.com.mx

Alejandra Barrales, secretaria de Educación del Distrito Federal, aclaró que la ex senadora y actriz, María Rojo, será la responsable del área de Educación Complementaria, enfocada en el desarrollo humano, cultura y arte, de los estudiantes de bachillerato.

“La invitamos a colaborar como encargada de Educación Complementaria, en general, de la Secretaría [de Educación] y cuando se informó, sobre estos nuevos planteles, el jefe de gobierno [Miguel Ángel Mancera] se refería a esta modalidad donde vamos a vincular el bachillerato con la educación complementaria, la formación para el empleo o la formación en humanidades, para el desarrollo, lo que tiene que ver con cultura, con arte y este tipo de actividades que son formación complementaria y es donde María nos va a estar apoyando”, explicó.

El miércoles, durante el anuncio del programa Educación Por tí —a través del cual el gobierno capitalino ofreció espacios en escuelas públicas y privadas, para que alumnos rechazados, puedan continuar con sus estudios—

el jefe de gobierno anunció la apertura de cinco nuevas preparatorias.

Informó que en estos nuevos planteles se establecería el modelo de Bachillerato de Nueva Generación; el primero de ellos estará ubicado en el edificio del Teatro del Pueblo, en el Centro de la ciudad y comenzará a operar en el mes de octubre.

Al hacer el anuncio, el mandatario declaró: “Quien va a estar al frente de esta institución, de este plantel, y no nos la vamos a guardar, porque si no después van a decir que si ya sabíamos porqué no se los platicamos.

“Así que de una vez para todos ustedes, hemos hecho una invitación para que la directora de esta conexión con

los jóvenes de la ciudad de México en el plantel educativo, sea María Rojo”.

En entrevista, con EL UNIVERSAL, Barrales precisó que la ex jefa delegacional en Coyoacán únicamente será responsable de Educación Complementaria y no será la directora del plantel del Teatro del Pueblo.

Al preguntarle quién ocuparía entonces la dirección de dicha preparatoria, comentó que aún no se ha decidido y que en este momento se encuentran analizando perfiles.

Barrales Magdalena afirmó que se

optó por María Rojo para ocupar el cargo porque ha estado vinculada con el área de la cultura desde hace mucho.

Su carrera política la ha hecho bajo el cobijo del PRD, fue diputada federal de la LXVI Legislatura, diputada local en la ALDF del 2003 al 2006, jefa delegacional en Coyoacán del 2000-2003. ●

“La invitamos a colaborar como encargada de Educación Complementaria, en general, de la Secretaría [de Educación]”

“Se optó por María Rojo para ocupar el cargo porque ha estado vinculada con el área de la cultura y el arte desde hace mucho tiempo”

ALEJANDRA BARRALES

Secretaria de Educación en el DF.

Questionan partidos fallo

Ponen en duda reelección en TCA

Revisarán dictamen
PAN y Morena
por el que se ratificó
a Yasmín Esquivel

LORENA MORALES

Los partidos Morena y Acción Nacional cuestionaron la reelección de la magistrada del Tribunal de lo Contencioso y Administrativo, Yasmín Esquivel Mossa, luego que la Comisión de Gobierno de la ALDF aprobara su nombramiento en fast track.

Los diputados electos Jorge Romero y César Cravioto advirtieron que analizarán el procedi-

miento para ratificar a Esquivel Mossa, pues los plazos fueron apresurados para que la actual Legislatura diera visto bueno a la propuesta del Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera.

El eventual coordinador del PAN de la próxima legislatura, Jorge Romero, señaló que el dictamen de ratificación de la magistrada que aprobó la Comisión de Gobierno no es vinculatorio y que tendrán que analizar las razones por las que los actuales diputados la reeligieron.

“Va a ser una discusión para la Séptima Legislatura, no le encuentro sentido a que lo hayan dictaminado en la última sesión la Comisión de Gobier-

no de la Sexta Legislatura, fue un sin sentido.

“Lo que sí sería muy ingenioso es que creyeran que la Séptima Legislatura ya debe considerarse obligada a votar a favor de ese dictamen. A dos minutos de cerrar, simplemente no le vi ningún sentido, pero tampoco le veo ningún efecto vinculativo”, sostuvo Romero.

“Con la misma (facilidad) la Séptima Legislatura puede llegar y ratificar ante el Pleno este nombramiento y también con la misma (facilidad) puede llegar y no hacerlo”, anticipó Romero.

Por separado, el coordinador parlamentario de Morena, César Cravioto, señaló que revisarán este tema una vez que tomen posesión del cargo.

“Vamos a revisarlo, no tengo suficientes elementos para comentar si hubo irregularidades o no al momento de esta ratificación, pero obviamente lo vamos a revisar, ya le toca a la siguiente Legislatura hacer válida o no esta ratificación”, dijo el morenista.

La ratificación de Esquivel Mossa se dio bajo una serie de irregularidades, entre ellas, que la Comisión de Administración y Procuración de Justicia no respetó los plazos para consultar opiniones a los ciudadanos, pues sesionó el lunes 24 de agosto cuando el plazo vencía el martes.

Cravioto recordó que, desde el 9 de julio, había exigido a la Sexta Legislatura que ya no aprobaran nombramientos, pero hicieron caso omiso.

“Nosotros habíamos dicho que, de preferencia, ya no se aprobara nada desde el nom-

bramiento de la Contralora de la Auditoría Superior de la Ciudad de México.

“Desde ese momento habíamos dicho que no aprobarán nada y que ya nos dejaran hacer a nosotros nuestra tarea, vamos a revisar esa también”, agregó Cravioto.

En fast track

La Ley Orgánica del TCA señala se debe informar por escrito al Jefe de Gobierno con 3 meses de anticipación la fecha en que magistrados concluyen su cargo.

- El encargo de Yasmín Esquivel Mossa concluía el 26 de noviembre.
- El 12 de agosto, el TCA avisó a Mancera.
- 5 días después, el mandatario local envió su propuesta de ratificación a la ALDF.
- El 21 de agosto, la Comisión de Administración y Procuración de Justicia publicó el aviso para que cualquier ciudadano aportara elementos a partir del 24 de agosto y para que durante los siguientes 5 días los presentara.
- El 22 de agosto, la Comisión publicó una fe de erratas diciendo que el proceso iniciaba a partir del 21 de agosto y concluía el martes.
- La Comisión sesionó este lunes y elaboró el dictamen en sentido positivo de la ratificación de Esquivel Mossa.

Fecha 29-AGO-2015

Página 1

Sección Ciudad

Impugnan reelección del TCA

LORENA MORALES

Por considerar conflicto de intereses de la recién reelecta magistrada del Tribunal de lo Contencioso Administrativo, Yasmín Esquivel, el Instituto Mexicano

de Derechos Humanos y Democracia (IMDHD) prevé impugnar su ratificación.

Así lo advirtió Edgar Cortez, presidente del organismo, quien entregó el martes un documento de 15 hojas a la Comisión de Justicia de la Asamblea Legislativa, en el que cuestionaban el desempeño de la magistrada y el conflicto de intereses al estar casada con el constructor José María Rioboó.

El documento se entregó en respuesta al aviso que lanzó la ALDF el 21 de agosto para recibir opiniones sobre la reelección

de Esquivel, sin embargo, Cortez acusa que los legisladores no respetaron el plazo de 5 días.

Los diputados sesionaron el lunes para entrevistar a la magistrada sin tomar en cuenta las posibles opiniones, y la reeligieron el miércoles.

“Vamos a hacer uso de todos los recursos legales porque es una clara y abierta intervención del Ejecutivo y una clara acción irregular de la ALDF que atenta frontalmente contra la independencia judicial”, sentenció Cortez.

“Por trayectoria política de

ella, y también hay una serie de historias que la vinculan muy cercana a Mancera.

“La están imponiendo porque hay casos que se vienen y Mancera necesita incondicionales en el Tribunal para que los asuntos se resuelvan a modo”, acusó.

El Instituto cuestiona a Esquivel por los fallos a favor de parquímetros, de la Supervía y otro al Colegio Westhill, donde Esquivel y Rioboó son miembros del Consejo de Administración.

Esquivel tiene 6 años como magistrada del Tribunal.

EL CABALLITO

Hace la llorona a Mancera

El jueves por la tarde, el delegado electo del partido Morena en Azcapotzalco, **Pablo Moctezuma**, sostuvo una reunión a puerta cerrada con el jefe de gobierno, **Miguel Ángel Mancera**, a quien le contó santo y seña de todo lo que ha padecido en la etapa de transición, nos dicen. Él asegura que el actual delegado, **Sergio Palacios**, ha sido opaco en la rendición de cuentas. Nos comentan que luego de tanta queja, Mancera Espinosa se comprometió a cooperar para que en Azcapotzalco haya un buen gobierno y, claro, que brille la transparencia, nos dicen.

Christian von Roehrich

¿Dónde están los delegados electos en el caso Mixcoac?

La construcción del doble túnel de Mixcoac se convierte con el paso de los días en un tema espinoso sobre el cual hay quienes han preferido ni tocar el asunto, como los jefes delegacionales electos en Álvaro Obregón y Benito Juárez, **Antonieta Hidalgo** y **Christian von Roehrich**. El doble túnel se hará en una zona limítrofe entre ambos territorios y ante la polémica no han fijado una postura con los vecinos inconformes con el proyecto y que más de uno les habrá dado su voto en la elección del pasado 7 de junio. Sus antecesores, **Leonel Luna** y **Jorge Romero** habían manifestado que el túnel era una obra necesaria para aliviar el caos vehicular, pero ¿qué opinan los funcionarios entrantes?

Que no les toquen sus programas sociales

El Gobierno del Distrito Federal está decidido a defender el presupuesto de los programas sociales; tan es así, que el secretario de

Desarrollo Social, **José Ramón Amieva**, y su equipo de colaboradores trabajan en la construcción de un presupuesto con perspectiva social. Nos comentan que don José Ramón buscará un aumento de 67 millones de pesos para ampliar el Programa Comunitario de Mejoramiento Barrial, que tiene por objetivo el embellecimiento de espacios públicos. Actualmente el programa posee un presupuesto de 103 millones de pesos. Con el inminente recorte al gasto público, ¿Don José Ramón le estará pidiendo perlas a la Virgen?

Multas de risa

Aunque violaron la ley electoral, apenas si salieron raspados. Por colocar propaganda en lugares que no eran permitidos, el Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) multó al PRD capitalino con 14 mil 20 pesos por los mensajes electorales afuera de edificios públicos dañados. La cifra resulta apenas un pellizco ante los millones de pesos que los institutos políticos gastaron en los pasados comicios. Otro castigo de risa fue el de **Sergio Flores**, candidato del PRI en Xochimilco, quien deberá pagar 701 pesos por haberse anunciado en una barra frente a una universidad, misma suma que deberá pagar **Esthela Damián**, ex candidata a la delegación Venustiano Carranza por violar las disposiciones de colocación de publicidad, mientras que Movimiento Ciudadano, instituto que la postuló fue castigado con 3 mil 505. Con esto no queda más que entender por qué en cada elección los aspirantes se dan el lujo de tapizar la ciudad con su imagen.

Esthela Damián



EL CABALLITO es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx



'Ni modo, hacer elecciones es caro'; optimismo de Videgaray; molestia de Ivonne; Gil en el Senado

No tienen vergüenza.

Lorenzo Córdova Vianello, clasi- ta presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), a quien los partidos, principalmente el PRI, le perdonaron la vida tras aquel episodio con los indíge- nas, porque los comicios del 7 de junio estaban encima, defiende los 15 mil 474 millones de pesos que solicitó para 2016.

Asegura el integrante del club de los elegidos que ni modo, que el billete se necesita, porque, casi, casi, el que quiera azul celeste, que le cueste.

- Ni modo, hacer elecciones es caro. Nunca he dicho que una reforma que apostaba a un incremento de 73 atribuciones iba a abaratar el costo del INE. Hay que hacer ejercicio de lo que cuesta el sistema electoral, asegura.

El INE pide a **Luis Videgaray Caso**, secretario de Hacienda y Crédito Público, 4 mil 31 millones 121 mil 885 pesos para los vividores de los partidos políticos y el resto para el insti- tuto, porque, dice, es año electoral y, además, se requieren credenciales y apoyar los comicios locales.

Córdova Vianello asegura que es lo mínimo legal con lo que se puede operar, porque, ahora, se tienen 73 nuevas atribuciones y porque, además, cada año es prácticamente electoral, por los procesos locales, cuando anteriormente eran sólo federales.

- Esto refleja un ejercicio de responsabilidad ante la situación que atraviesa la economía del país, y atiende el llamado de la Secretaría de Hacienda para que las instituciones del Estado soliciten presupuestos tan austeros como el cumpli- miento de sus responsabilidades legales lo permitan, dijo en la sesión de ayer.

Y el que no podía quedarse atrás es **Benito Nacif**, quien defendió a muerte el billete, al asegurar que 44 por ciento se destinará a los procesos electorales en 13 entidades, que incluyen 12 gubernaturas.

Ciro Murayama hasta lo calificó de ahorro: 19.9 por ciento menos que 2015.

O sea, ni la hagan de tos, *piojos*.

Este gasto que insulta la inteligencia y a los 2 millones de nuevos pobres, además de los 11.2 millones que no tienen ni para tragar, o sea pobreza extrema, es una mentada de madre.

Y que no vengan con discursos falaces y fáciles, de que si no se da dinero a los partidos se corre el riesgo de que el crimen organizado, y desorganizado, se apodere de ellos y, entonces sí, que Dios nos agarre confesados.

Si de todos modos los partidos buscan varo de donde sea en las campañas, y se pasan la ley por donde pueden para ganar las elecciones, que les recorten el financiamiento y se invierta en educación, por ejemplo, y no en limosnas a través de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), donde despacha desde el jueves el buen **José Antonio Meade**, que, al estilo de la viuda negra, ya suma cuatro secretarías y él como si nada, más vivo que nunca.

- Debemos analizar si la democracia mexicana tiene un costo racional o se ha convertido en onerosa, dijo **Francisco Gárata**, representante del PAN ante el INE.

¿Usted qué opina?, como dijera un clásico.

Si el ciudadano de a pie tendrá que sufrir el recorte directa o indirectamen- te, así como el incremento de precios -inflación en castellano claro y puro-, entonces ¿por qué la clase política, llena de vividores desde hace décadas y de saltimbanquis que hoy son priístas, mañana perredistas y viceversa no puede ajustar sus gastos y dejar de regalar gorras, tortas, mochilas y toda clase de

Fecha 29-AGO-2015

Página

P. 1 P-5

Sección

Política

estupideces que sólo sirven para comprar el voto, y salen a las calles, a los debates a ganar?

Celulares, tabletas, viáticos, choferes, combustible y decenas de asistentes, así como millones de pesos que no requieren ni una notita de Santo Domingo para comprobarlos bien podrían ser recortados a los legisladores y a los consejeros del INE, que sólo levantan su dedito cual diputado de pistola al cinto.

En la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), Movimiento Regeneración Nacional (Morena), primera minoría en la legislatura que se instala a mediados de septiembre, ya anunció que entregará la mitad de su salario a programas de educación.

¿Por qué no pueden hacerlo todos?

Videgaray, el optimista

En ese sentido, **Videgaray Caso** continúa con su optimismo, pese a que el petróleo ronda los 38 dólares -ayer regresó, por primera vez desde hace más de quince días, los 40 - y el dólar se vende en 17.20 pesos.

Asegura el dueño de la casa de Malinalco, financiada en buena onda por **Juan Armando Hinojosa** y a una tasa de interés preferencial de 5.31 por ciento, cuando las bancarias rondaban el 12 por ciento, que la economía no está tan mal como aseguran los agoreros del desastre.

Por cierto, tras la publicación de Bloomberg de que el cheque de 500 mil dólares o su equivalente en pesos con el que finiquitó la pocilga fue cobrado cuando ya era secretario, ahora dice que así estaba en el contrato.

Y en clara alusión a **Andrés Manuel López Obrador**, dueño de Morena, negó nuevos o aumento de impuestos y que se pretenda grabar con IVA a alimentos y medicinas.

- Incluso hay quien habla de que va a haber IVA a alimentos y medicinas. Nada más falso. Le toca al gobierno apretarse el cinturón, con menor gasto, dijo ante los senadores del PRI, reunidos en la plenaria en el piso 14 del edificio de Reforma.

- Está creciendo el empleo, creciendo el consumo, bajando las tasas de interés, aseguró.

Y la neta no sé de qué país habla, porque en el que todos vivimos, México, la crisis es cada vez más grave y el dinero alcanza menos.

En los relevos del gabinete, **Enrique Peña Nieto** no tocó ni con el pétalo de una rosa a su equipo financiero y económico, como si el panorama fuese tan halagüeño. **Videgaray** e **Ildelfonso Guajardo**, de Economía, se mantendrán en el cargo hasta que concluya el sexenio, mientras Agustín Carstens, gobernador del Banco de México, podría repetir. De hecho, Peña lo propondrá en diciembre.

Van Gil y Zambrano

Roberto Gil Zuarth, calderonista a muerte, será el presidente de la Mesa Directiva del Senado en el inminente periodo ordinario de la LXIII Legislatura.

Ricardo Anaya, presidente del Partido Acción Nacional (PAN), lo negoció para mantener el respaldo de esa tribu. Obedece las instrucciones de **Gustavo Madero**, ex líder y diputado federal, que mueve los hilos.

Y en San Lázaro se perfila que el Partido de la Revolución Democrática, vía **José Zambrano**, tenga la Mesa Directiva.

El PRI tiene ya la Junta de Coordinación Política para este periodo. Y es que el tricolor quiere presidir el último año, por ser electoral.

Mando único

Emilio Gamboa aseguró ayer que irán por el mando único y la aprobación de la reforma de seguridad y justicia, como lo ha planteado **Peña Nieto**.

Fecha 29-AGO-2015

Página

P.P-5

Sección

Política

También buscarán la ley de la Fiscalía General de la República (FGR), la de trata, protección y asistencia a víctimas, y la reforma de derecho a las víctimas y arraigo. Hay más, pero el mismo **Gamboa** sabe que será difícil conseguir todo. -Lo que sea humanamente posible, dice.

Molestia de Ivonne

César Camacho Quiroz planea un equipo plural en San Lázaro y, para tal fin, nombró 16 vicecoordinadores, donde la mitad son hombres y el resto mujeres.

Aseguran las malas lenguas que **Ivonne Ortega Pacheco**, ex gobernadora de Yucatán y ex secretaria general del PRI junto a **Camacho Quiroz**, no está muy a gusto con su posición en San Lázaro, donde estará los próximos tres años.

Ortega Pacheco aparece con **Georgina Trujillo Zentella**, **Martha Hilda González Calderón**, **Yulma Rocha Aguilar**, **Martha Tamayo Morales**, **Carolina Viggiano Austria**, **Yarith Tannos Cruz** y **Nancy Sánchez Arredondo**.

En los hombres están **Jorge Ramírez Marín**, **Baltazar Hinojosa Ochoa**, **Enrique Jackson Ramírez**, **Tristán Canales Najar**, **Jorge Carvalho Delfín**, **Javier Guerrero García**, **Alvaro Ibarra Hinojosa** y **Jorge Estefan Chidiac**.

Dinosarios en Los Pinos

Los diputados electos del PRI y del PVEM visitaron ayer Los Pinos para reunirse con **Peña Nieto**. Hoy se llevará a cabo en la Cámara de Diputados la sesión constitutiva de la nueva legislatura.

albermontmex@yahoo.es

twitter: @albermontmex

línea10

DEMIS FUENTES

Cuentan por ahí que los próximos diputados locales del PRD en el DF al fin se pusieron de acuerdo.

Después de mucho jaloneo entre las tribus, el ex delegado en Álvaro Obregón, **Leonel Luna**, pinta para ser su coordinador y tan pronto como hoy podría hacerse el anuncio.

A ver cómo le va al frente de la primera minoría en la Asamblea Legislativa del DF.

Pasada la euforia del momento, los analistas han comenzado a ver con frialdad los movimientos en el gabinete.

De entrada, dicen, son eso: "movimientos", no cambios porque el Presidente mantuvo intactos los dos pilares de su administración: el manejo político, a cargo de **Miguel Osorio Chong**; y el manejo económico, a cargo de **Luis Videgaray**.

Esto significa que, contrario a lo que se esperaba, no hubo un golpe de timón sino un simple reacomodo que tiene más que ver con el desgaste de funcionarios como **Emilio Chuayffett**, **Jesús Murillo Karam** y **Monte Alejandro Rubido**.

De hecho, hasta donde se sabe, varios de los recién nombrados estaban sorprendidos pues no se lo esperaban. Inclusive a algunos de ellos les avisaron apenas horas antes de que se hiciera el anuncio oficial.

Lo que no está claro es si en Los Pinos buscaban guardar la sorpresa hasta el último minuto o si, como todo indica, los nombramientos se decidieron en el último minuto.

Si alguien ve a **Héctor Hugo Hernández**, delegado en Tlalpan, pídale una pipa de agua por el rumbo del monumento a El Caminero.

Resulta que el área verde de una de las últimas obras relámpago realizadas en esa demarcación, por cierto cuestionada por la jefa delegacional electa **Claudia Sheinbaum**, se está secando.

Si la administración del perredista se marchita naturalmente porque pronto terminará, mínimo que con las plantitas que sembraron no pase lo mismo.

demisfuentes@reforma.com



La profecía de López Obrador

La turbulencia por la que atraviesa el PRD ha obligado a este partido a recurrir a vistosos golpes de timón para evitar la profecía que **López Obrador** le hizo a *Los Chuchos*, tras su salida de esa agrupación política: se van a quedar con el cascarón político.

Nueva Izquierda todavía no se ha quedado con el "cascarón", pero no está lejos.

El DF dejó de ser bastión del perredismo y mayoría en la ALDF. Perdió la mitad de sus diputados federales. Guerrero se lo arrebató el PRI, pero recuperó Michoacán.

No llegó ni a 12% de la votación nacional en las elecciones de junio pasado.

■ Junto con el descenso del PRD se ha registrado un debilitamiento de *Los Chuchos*. En la vorágine, Nueva Izquierda se quedó sin las coordinaciones parlamentarias en el Senado y en la Cámara de Diputados.

Tampoco tienen el control del grupo en la ALDF.

Carlos Navarrete dejará prematuramente la presidencia del partido. Su periodo terminaba en octubre de 2017. Se va el próximo 20 de septiembre.

■ De ese y otros temas hablamos con el presidente saliente del PRD en el programa *Arsenal*, que se transmite este sábado, a las 18:30 horas por **Excelsior Televisión**.

Dijo **Carlos**:

"Nadie va a poder jubilar a *Los Chuchos*. Quitenselo de la cabeza. Son políticos profesionales. Van a seguir teniendo influencia en el PRD.

"El hecho de que no hayan quedado en las coordinaciones de las cámaras no quiere decir nada. Tienen diputados que tienen fuerza política. En el partido van a seguir estando".

Habló también de su decisión de renunciar a la dirección del partido.

"Tengo menos de un año de dirigir al PRD, pero soy el más consciente de que atravesamos un momento turbulento.

"El partido requiere una reconstrucción hacia adentro y hacia fuera, renovar su mensaje hacia los electores, recuperar iniciativa política.

"Ya empezamos a dar pasos. Pero esos pasos no iban a ser creíbles sin una señal clara de que el PRD está dispuesto a una transformación integral.

"Mi relevo era necesario para el partido. Es mi contribución a la renovación del PRD".

—¿No estás renunciando sin enfrentar la crisis?— atajamos.

—Nadie puede decir que me faltó carácter, voluntad y decisión para enfrentarla. Tomé decisiones correctas o incorrectas, pero eso es otra cosa. El PRD tuvo un presidente que condujo el barco en una tormenta extraordinariamente intensa.

"Ayotzinapa, la salida de personal, la división de la izquierda. Procesé las candidaturas, encabezé la campaña. Puedo entregar el barco del PRD en puerto seguro, sin que haya zozobrado", dijo, muy orondo.

■ Ya que estamos, **Armando Ríos Piter**, aspirante a la presidencia del PRD, retó a debate al académico **Agustín Basave**, quien luce favorito para suceder a **Navarrete**.

Quiere contrastar puntos de vista sobre el modelo de partido que se necesita; la forma en que se toman las decisiones; posturas frente a problemas como la impunidad y la corrupción.

También quiere hablar sobre las alianzas con el PAN y la relación con **Andrés Manuel López Obrador** y su partido.

"He manifestado mi posición con mucha claridad. No estoy de acuerdo con las alianzas en el próximo proceso electoral 2016. Ni con Acción Nacional, ni con el partido de **Andrés Manuel**.

"Un debate permitiría aclararnos sobre si debemos darle un hasta aquí a esa intención, de algunos, de andarle siguiendo los olores a **AMLO**".

■ Buena noticia la llegada del panista **Roberto Gil Zuarth** a la presidencia de la Mesa Directiva en el Senado. Mejor que la decisión no haya dejado conflicto en la bancada del PAN que, desde el arranque de la legislatura, se ha distinguido por las divisiones.

Garganta azul asegura que **Gil** no traía la mayoría de los votos. El duranguense **José Rosas Aispuro** le llevaba una "ajustada ventaja". Vino la negociación con el jefe nacional, **Ricardo Anaya**, y el acuerdo de hacerse a un lado.

Y es que **Rosas Aispuro** trae agenda: va por la gubernatura de Durango. El hombre quería presidir la Mesa Directiva sólo tres meses, antes de lanzarse a la contienda en su estado.

Repetir el modelo **Silvano Aureoles**. No se pudo.

■ Nos llegó un informe de la Oficina en Washington para Asuntos Latinoamericanos (WOLA) que elaboró conjuntamente con el Centro de Políticas sobre Violencia (VPC), por



Fecha 29-AGO-2015

Página 4

Sección Nacional

sus siglas en inglés). Los datos son tremendos.

No sólo reflejan que el contrabando de armas de Estados Unidos que termina en manos de organizaciones criminales en México no cesa de crecer. Siete de cada diez provienen de la Unión Americana.

El informe incluye un interesante apunte. No todas son

Made in USA, a pesar de que provienen de ese país. Un 25% de las armas de fuego rastreadas en México fueron inicialmente importadas a Estados Unidos de países como Rumania y Bulgaria.

www.elarsenal.net
<http://panchogarfas.blogspot.com>

N

Rozones

Roberto Gil, jefe del Senado

> **Y** quien se convertirá en Presidente del Senado es **Roberto Gil Zuarth**, a quien la fracción albiazul ha seleccionado por unanimidad para tal fin. Si algo ha caracterizado al legislador es su capacidad de transitar por múltiples fracciones dentro del albiazul sin rupturas ni traiciones. Ha sido cercano a los corderistas, a los calderonistas, a los josefinistas, a los zavalistas... pero sin quedar manchado en las pugnas de aquéllas. Llegará al puesto con todos los merecimientos.

Zambrano, de la Cámara

> **F**inalmente será **Jesús Zambrano** la propuesta que presenten los diputados del PRD en la sesión constitutiva de la nueva legislatura, por lo que se convertirá en Presidente de la Mesa Directiva, luego de que no alcanzó el consenso al interior del sol azteca para ser líder de su bancada. Como sea, ya la hizo.

Agenda PRI-PVEM, lista

> **Y** a está diseñada y aprobada la lista de temas que el PRI y el Partido Verde en el Senado impulsarán al iniciar la segunda mitad del sexenio. Se trata de 41 temas y en el número uno está la búsqueda de una reforma constitucional para aplicar el mando único de seguridad en cada entidad, seguido de una reforma en materia de trata de personas y protección y asistencia a las víctimas de estos delitos. Cierran la pinza con una iniciativa en materia de arraigo y testigos protegidos.

Ya perdió *Paco Moches*

> **F**inalmente el Tribunal Electoral del Estado de Chiapas le dio a **Fernando Castellanos Cal y Mayor** el último aval que necesitaba para ser alcalde de Tuxtla Gutiérrez, luego de que, a pesar de recibir su constancia de mayoría, el PAN y el PRD insistieron en interponer juicios de nulidad en la elección local. Con ello el panista **Francisco Rojas Toledo**, alias *Paco Moches*, se queda sin alcaldía, pero, eso sí, con los bonos que empresarios le dieron para su campaña.

Merecido reconocimiento a la UAM

> **C**uando se discute la reducción al presupuesto de la educación superior pública, la UAM recibió de parte de su homóloga de Hidalgo un merecido reconocimiento por la calidad de sus publicaciones. El rector **Salvador Vega** cuida todos los frentes de la UAM en un momento en el que la revista cultural *Casa del tiempo* cumplió 35 años de publicarse.

No descarten a Romo

› Aunque sus detractores no lo quieren de coordinador en la ALDF, hay datos que indican que **Víctor Hugo Romo** trae amarres y dará fuerte competencia a **Raúl Flores** y a **Leonel Luna**: tiene el respaldo de 12 de los 19 legisladores perredistas de corrientes como ADN, IDN, NI y Vanguardia Progresista. Y hay quienes ponderan su capacidad de interlocución con PRI, PAN y Morena. Este fin de semana sale humo blanco en la plenaria amarilla.

Exhibirán a Esparza en libro

› El SME comienza a fracturarse desde dentro. Resulta que un grupo de jubilados de este sindicato ya se encuentra redactando un libro en el que relatará los abusos del dirigente sindical **Martín Esparza**, a quien acusan de enriquecerse con los bienes de la agrupación antes y después de la extinción de Luz y Fuerza del Centro. Prevén que sea en diciembre cuando lancen esta publicación, en la que incluirán cerca de dos mil testimonios de denuncia.

La supervisión de la función notarial y la Gaceta Oficial del DF

Claudia Luengas Escudero*

En esta oportunidad apreciables lectores deseo darles a conocer las actividades institucionales que desarrolla la Dirección General Jurídica y de Estudios Legislativos de la Consejería Jurídica y de Servicios Legales del Gobierno de la CDMX. Iniciaré mi comentario diciendo que es el área responsable de asesorar jurídicamente e interpretar las leyes que deben aplicar las Dependencias y Entidades de la Administración Pública del DF. Aquí revisamos los proyectos de iniciativas de ley que el jefe de gobierno, con base en las facultades que le otorga el Estatuto de Gobierno, envía la Asamblea Legislativa para su análisis, discusión y votación. También colaboramos con las dependencias gubernamentales capitalinas en la revisión de los reglamentos que emite, para asegurar la observación exacta de las leyes aprobadas por el órgano representativo.

En cuanto, a la emisión de actos de autoridad, destaca la elaboración de los Decretos de Expropiación por causa de utilidad pública y la resolución de las solicitudes de pago por expropiación o afectación de inmuebles en la ciudad. Asimismo tenemos la responsabilidad de vigilar el proceso de publicación de la Gaceta Oficial del DF, órgano oficial donde se publican las leyes, las notificaciones a sociedades y empresas públicas y privadas. Otro tema que involucra a la Dirección General, consiste en coordinar, controlar y vigilar las actividades administrativas de los cementerios públicos y privados entre las que destaca el procedimiento de regularización de las fosas a perpetuidad en los panteones públicos.

Los servicios brindados a los capitalinos son diversos, entre ellos destaca el relativo a la legalización y apostilla de documentos expedidos por autoridades y notarios de la CDMX, trámite indispensable cuando los documentos se utilizan en el extran-

jero, la finalidad consiste en garantizar su autenticidad. En el DF legalizamos y apostillamos aproximadamente 200 documentos al día en un plazo no mayor a cuatro horas. La calidad de nuestros servicios siempre será en beneficio de los capitalinos.

La certeza y seguridad jurídica en la tenencia de la propiedad inmobiliaria, se logra a través de la supervisión permanente de la función notarial. En la CDMX existen 250 notarias y para acceder a dirigir una notaría, es necesario sustentar exámenes de oposición mediante los cuales los aspirantes a notario obtienen la patente notarial. Los exámenes son públicos, transparentes y el procedimiento garantiza que cuentan con las capacidades profesionalmente, teóricas y prácticas para cumplir satisfactoriamente la función notarial. En paralelo se administra el Archivo General de Notarías, instancia concentradora de los protocolos de los notarios del DF y los consulados de México en el extranjero. El Archivo expide copias certificadas y testimonios de todas las escrituras contenidas en los protocolos que tiene bajo su resguardo y se encarga de enviar a los jueces civiles o familiares los informes relativos a la existencia de testamentos indispensables para tramitar los juicios sucesorios.

A manera de información histórica, los documentos notariales más antiguos que se conservan en el Archivo General de Notarías datan del siglo XVI, se encuentran resguardados en el Antiguo Templo de Corpus Christi ubicado en la Plaza Juárez frente a la Alameda Central. Esperamos seguir consolidando la confianza ciudadana en esta centenaria institución garante del patrimonio de los capitalinos.

** Directora General Jurídica y de Estudios Legislativos de la Consejería Jurídica y de Servicios Legales del Gobierno del DF*